

En quittant les hauteurs de saint Elie, nous apercevons à notre gauche, très-distinctement, malgré les rayons du soleil, à travers les déchirures des montagnes, l'onde dormante du lac Asphaltite. Un peu plus loin, à droite de la route et devant nous, sainte Rachel, l'épouse bien-aimée du patriarche Jacob se présente à nous, comme une vision, mourante, mais résignée dans ses profondes douleurs. Sur le bord du chemin s'élève sa tombe : tout passant s'incline, avec émotion et la vénère : les schismatiques lui adressent une prière : les catholiques l'invoquent comme leur sainte. Les restes dispersés d'Israël, les pauvres juifs, non-seulement lui adressent une prière, mais ils font de Jérusalem, de nombreux et fréquents pèlerinages à son tombeau.

Encore un demi mille et nous touchons au terme de notre matinale pérégrination, la joyeuse et active cité de Bethléem. Le pèlerin, en entrant dans cette petite ville, sent une joie qui surabonde dans son cœur. Je n'étais point le premier à éprouver ces douces émotions : elles sont communes à tous. Jérusalem est la ville des Pleurs ; Bethléem la cité de la douce allégresse.

FR. J. FRANCISCAIN DE T. STE.

(à suivre).

---

#### PETITE NOTICE RELATIVE A NOS ANCIENS MISSIONNAIRES DU CANADA.

---

Tout le monde sait que les anciens Pères Récollets avaient un couvent aux Trois-Rivières (le seul qui existe encore) d'où les missionnaires rayonnaient aux alentours, et desservaient, tour à tour, avec les Pères Jésuites les paroisses voisines.

C'est ainsi que l'on trouve leurs noms et les actes signés par eux au Cap M., à Nicolet, à Bécancour, etc, etc.

Nous revenons de cette dernière paroisse, et nous en rapportons la petite notice qui suit :

Pères Récollets qui ont desservi successivement la paroisse:

Père Louis Demers, du 27 août 1764 au 12 sept. 1767.

Père Dominique Pétrimoult, du 12 sept. 1767 au 23 avril 1769.

Père Nicolas Couturier, du 6 sep. 1769 au 13 déc. 1773.

Père Théodore Loiseaud, du 1er janv. 1774 au 1er déc. 1779.

SÉPULTURE DU PÈRE NICOLAS COUTURIER.— L'an mil sept cent soixante et treize, le treize novembre a été inhumé dans l'église de cette paroisse le vénérable Père Nicolas Coutu-